

Chères et chers Collègues,

Le printemps est proche. Malheureusement, la joie des douceurs printanières est quelque peu troublée par le coronavirus. Comme le dit Jean-François Kahn dans Le Soir du 3 mars, la pandémie provoque un virage en épingle à cheveux des mentalités. Les chantres du grand marché sans rivages prônent maintenant la fermeture des frontières. Par ailleurs, la chasse aux boucs émissaires a commencé.

Le rôle du REHNam est d'analyser, de façon objective et pluridisciplinaire, ce genre de phénomènes. Pourquoi ne pas consacrer un colloque au thème : « De la peste au coronavirus. Les grandes peurs de l'humanité » ?

Bien cordialement,

Manfred

La vie du REHNam

1. Les actes du colloque international sur le thème **Vie privée, liberté d'expression et démocratie dans la société du numérique - Espoirs ou menaces ? Transparences et opacités** viennent de paraître dans les Cahiers du CRIDS (Bruxelles, Larcier). Les membres du REHNam peuvent l'acquérir directement via larcier.com avec 20% de réduction en mentionnant leur nom, prénom et « participant au colloque du 28 novembre ».
2. Le programme du colloque 2020, qui portera sur le thème **Vivre le conflit**, sera bientôt sur notre site. Trois intervenants étrangers, tous de très haut niveau, seront des nôtres : Charles Ntampaka, chargé de cours à l'Université Nationale du Rwanda ; Pascale Molho, médecin, ancienne cheffe de clinique des Hôpitaux de Paris, auteure (avec Geneviève Bouchez Wilson) de *La communication non violente, c'est malin* ; Marylène Patou-Mathis, CNRS, directrice adjointe de l'UMR 7194, auteure de *Préhistoire de la violence et de la guerre*.
3. Le premier déjeuner-conférence de 2020, initialement prévu le mardi 11 février, a dû être postposé, le conférencier, **Olivier de Wasseige**, directeur général de l'Union Wallonne des Entreprises, étant tombé malade. Il sera reprogrammé pour le 28 septembre ou le 02 octobre.
4. C'est donc **Denis Mathen**, gouverneur de la Province de Namur depuis 2007, qui ouvrira le cycle 2020 avec une conférence sur l'avenir des entités provinciales. Date : mardi 28 avril. Une invitation vous sera adressée par le président.

En bref

Namur Capitale Digitale, c'est parti ! Ce nouveau label représente un réseau d'acteurs publics et privés du namurois qui se fédèrent, pour envisager les synergies, porter de nouveaux projets, soutenir les dynamiques existantes autour de la thématique du développement digital et numérique. L'UNamur y prend activement part aux côtés d'acteurs tels que la Ville de Namur, le BEP, la Province de Namur, le KIKK, le Cercle de Wallonie, le TRAKK.

Fort d'une expertise de 14 ans dans le domaine de la sécurité des médicaments et des vaccins auprès des agences belge et européenne des Médicaments, **Jean-Michel Dogné** vient d'être nommé au Comité consultatif mondial de la sécurité vaccinale (GACVS) de l'Organisation Mondiale de la Santé. Directeur du Département de pharmacie et membre de l'Institut de recherche Narilis, son expertise internationale profitera également aux étudiants du master en sciences pharmaceutiques qui sera lancé à Namur en septembre 2020.

Le **Printemps des Sciences** est un événement qui fédère, depuis 2001, universités, hautes écoles, musées et associations autour d'un seul et même projet : rendre aux sciences une position plus centrale dans notre société. Cet événement est organisé à l'initiative de la Fédération Wallonie-Bruxelles et coordonné par le réseau Sciences.be, réseau qui lie, sous l'égide de la Wallonie, les 5 unités de diffusion des sciences des universités de la Fédération Wallonie-Bruxelles : UCLouvain, ULB, ULiège, UMons et UNamur. Les objectifs sont multiples : Améliorer la perception générale des sciences et techniques, donner aux élèves une perception plus réaliste de ce que sont les sciences, aider les enseignants à améliorer et à enrichir l'enseignement des sciences, susciter ou confirmer des vocations scientifiques, parfaire la culture scientifique des citoyens. Thème de cette année : Printemps des Sciences : Et demain ? Contact : Confluent des Savoirs (cds@unamur.be).

Éditeur responsable
Pierre Devos, Président du REHNam
devos.pierre@unamur.be

Rédacteur
Manfred Peters manfred.peters@unamur.be